



Protokoll

Nr. 1

vom

14. Juni 2017

Eröffnung der Sitzung durch den Gemeindepräsidenten

Gemeindepräsident Renzo Andreani begrüsst zur konstituierenden Sitzung des Einwohnerrates für das Amtsjahr 2017/18. Einen besonderen Willkommgruss entbietet er den neuen (anwesenden) Einwohnerrätinnen Ursula Fröhlich und Susanne Weiler sowie dem neuen Einwohnerrat Dominik Zeller. Neu zum Einwohnerrat zählt auch Einwohnerrätin Nadja Koch, die sich für die heutige Sitzung aber entschuldigen musste.

Er eröffnet die Sitzung mit folgenden Worten:

„In den nächsten Monaten werden einige wichtige Entwicklungen für Herisau thematisiert werden. Da wäre die Sanierung unserer Dorfkirche; Bericht und Antrag werden jetzt zeitnah an die Parlamentarische Kommission übergeben. Das Geschäft soll dem Einwohnerrat am 20. September vorgelegt werden. Erfährt es ihre Zustimmung, gelangt es am 26. November 2017 zur Abstimmung. Das überarbeitete Parkierungsreglement soll im Dezember dieses Jahres für den Einwohnerrat traktandiert werden.

Und jetzt zu einem wichtigen Geschäft aus Sicht des Gemeinderates: der Bahnhof Bushof. Da haben wir folgende Meilensteine; an der Einwohnerratssitzung vom 15. März haben Sie den Projektierungskredit von 1.3 Mio. Franken gutgeheissen. Der Gemeinderat wird bis zum Juli 2018 über das konkrete Bauprojekt mit Kostenvoranschlag befinden, anschliessend wird das Projekt Bushof der voraussichtlichen Parlamentarischen Kommission übergeben und soll am 26. September 2018 im Einwohnerrat behandelt werden. Der Souverän würde, bei einem positiven Entscheid von Ihnen, über das zukunftsweisende und für unsere Gemeinde wichtige Projekt Bushof voraussichtlich am 26. November abstimmen. Ein wichtiges Element in diesem Puzzle ‚Arealentwicklung Bahnhof und Bushof‘ ist der Kreisel bei der katholischen Kirche, den der Kanton realisieren wird, und es dafür eine kantonale Abstimmung zum Kredit geben wird. Wir sind mit dem Kanton im Gespräch, damit zeitnah, eventuell zeitgleich, beide Vorlagen - Bushof bei uns in Herisau und der Kreisel im gesamten Kanton - vorgelegt werden.

Geschätzter Einwohnerrat, der Gemeinderat ist überzeugt, dass dieses Generationenprojekt ‚Arealentwicklung Bahnhof‘, mit den ersten beiden Puzzlesteinen Kreisel und Bushof, für Herisau eine wichtige Bedeutung hat. Wir möchten Sie bitten, dass



wir gemeinsam, Gemeinderat und Einwohnerrat, das Projekt zum Fliegen bringen. Sie sind Sprachrohr und Multiplikator zur Bevölkerung und können dazu beitragen, dass wir erfolgreich und gemeinsam den Bushof realisieren können.

Wichtig ist aber auch nach wie vor, dass wir alles daran setzen, weiterhin die Stärken der Kommunalpolitik zum Tragen zu bringen: Wir sind nahe an den Einwohnerinnen und Einwohnern, wir arbeiten in schlanken Strukturen fachlich möglichst einwandfrei und unkompliziert, und wir bemühen uns um zeitgerechte Beratungen und Entscheide.

Wir sind und bleiben in unserer politischen Arbeit in den nächsten Jahren gefordert! Wir müssen immer wieder versuchen, dort eigenständig und vorausschauend zu handeln, wo wir selber entscheiden können. Auf äussere Einflüsse aber müssen wir aktiv und selbstbewusst reagieren und Lösungen umsetzen, die zum Wohle unserer Gemeinde sind.

Um diese Ziele zu erreichen, arbeiten wir alle in diesem Saal zusammen. Helfen Sie mit, liebe Mitglieder des Einwohnerrats, Herausforderungen zu bewältigen. Begleiten Sie den Gemeinderat kritisch, aber behalten Sie immer das Gesamtwohl von Herisau im Auge.

Unsere gemeinsame Aufgabe soll uns nicht eine Pflicht, sondern gemeinsames Anliegen und gemeinsame Leidenschaft sein!“

Damit erklärt der Gemeindepräsident die Sitzung als eröffnet.

Feststellung der Präsenz

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung die Einwohnerrätinnen Nadja Koch und Kai Nagel.

Der Gemeindepräsident stellt die Anwesenheit von 29 Mitgliedern des Einwohnerrates fest. Das absolute Mehr beträgt 15. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20.

Der Gemeindepräsident stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest.

Protokollgenehmigung

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 17. Mai 2017 ohne Korrekturen genehmigt.

Traktandenliste

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.